

Urbes y Estados

EDITORIA: Milén Mérida
COEDITOR: Fernando Franco

estados@eleconomista.com.mx
Tel.: Tel.: 5326-5454 ext: 2159

Coahuila

La empresa autopartera Mahle Behr abrió su tercera planta con una inversión por \$945 millones. **LEA MÁS** eleconomista.mx/estados



Copa airlines da alas al Plan Puebla Panamá.

LEA MÁS eleconomista.mx/estados



Van por más turismo en el Cerro del Cubilete.

LEA MÁS eleconomista.mx/estados

PODRÍA CONVERTIRSE EN PASIVO CONTINGENTE: S&P

Insistirán al *Bronco* frenar Monterrey VI

El FAMM confía en que el nuevo gobierno cancele el proyecto, al que considera inviable

Lourdes Flores
EL ECONOMISTA

Monterrey, NL. PARTE DE la Iniciativa Privada de Nuevo León, así como el Fondo de Agua Metropolitano de Monterrey (FAMM), integrado por empresas como Fundación FEMSA, Alfa y Axtel, confían en que el nuevo gobierno encabezado por Jaime Rodríguez, el *Bronco*, cancele el proyecto Monterrey VI, debido al impacto que tendrá en las ya de por sí mermaidas finanzas de la entidad.

Eugenio Clariond Reyes-Retana, presidente del FAMM, afirmó a *El Economista* que estas elecciones implicaron un “cambio de señal (del nuevo gobierno), ya que hay el compromiso por parte del candidato que ganó las elecciones de cancelar el proyecto”.

Agregó que le pedirán a Jaime Rodríguez Calderón la cancelación “tan pronto como sea posible, puesto que mientras más se tarde más costosa será, y es obvio que es inviable, es un negocio que querían hacer estas gentes (el actual gobierno estatal)”.

Lo más preocupante, dijo, es que el acueducto era una obra que tendrían que pagar los ciudadanos a través de mayores cuotas por agua.

Ante eso, el consejo directivo del FAMM está solicitando una reunión con Jaime Rodríguez y con Fernando Elizondo para abordar con ellos los temas de seguridad hídrica y otros relacionados.

“Vamos a platicar con él para comentarle todos nuestros argumentos y se detenga ya” la obra, enfatizó Clariond.

ALERTA DE CALIFICADORA

Monterrey VI podría convertirse en un pasivo contingente para las finanzas de la entidad, advirtió Standard & Poor's (S&P) semanas antes de las elecciones en las que resultó ganador Jaime Rodríguez.



La obra tendrá la capacidad de surtir a Monterrey de 6 litros de agua por segundo. FOTO ARCHIVO EE

“Mientras más se tarde (la cancelación) más costosa será, y es obvio que es inviable, es un negocio que querían hacer estas gentes”.

Eugenio Clariond Reyes Retana, presidente del FAMM.

El tema se volvió uno de los arietes electorales contra el gobierno de Rodrigo Medina.

En abril, S&P destacó que el gobierno estatal ha tenido un buen manejo de la deuda directa y de la recaudación de ingresos, pero aún requiere ocuparse del control del gasto operativo y mejorar la administración de entidades relacionadas de donde se ha financiado, por ejemplo, del Sistema de Agua y Drenaje de Monterrey.

“Las principales contingencias de Nuevo León provienen de la deuda (no respaldada) del Sistema de Agua y Drenaje de Monterrey, de la Red Estatal de Autopistas y del Instituto de Control Vehicular, así como otros pasivos que incluyen deuda indirecta contratada”, explicó la calificadora.

S&P estimó que, en conjunto, esta deuda indirecta y contingente del gobierno de Nuevo León sumaba 28,120 millones de pesos al 31 de diciembre del 2014, equivalente a 37% de los ingresos operativos del estado.

Por lo tanto, la calificadora indicó que en el futuro analizará “el impacto del proyecto del acueducto Monterrey VI sobre las finanzas de Nuevo León conforme evolucione en los siguientes años, dado que existe la posibilidad de que llegue a convertirse en un pasivo contingente para el estado”.

Lo anterior, “a pesar de que inicialmente contempla sólo la participación del gobierno federal bajo un esquema de Asociación Público-Privado (APP)”, en el que las constructoras usan su propio

financiamiento y el gobierno estatal sólo pagaría el suministro de agua en bloque, a partir del 2018.

El costo proyectado del acueducto asciende a 14,161 millones de pesos, sin IVA.

EN CAMPAÑA

El pasado 6 de marzo se convocó a todos los candidatos a la gubernatura en el Congreso de Nuevo León; sólo asistieron tres: el entonces candidato independiente Jaime Rodríguez, el candidato por Movimiento Ciudadano, Fernando Elizondo, así como Rogelio González, de Morena.

Al ser cuestionados sobre el proyecto Monterrey VI, los tres coincidieron en que debían buscarse otras alternativas menos costosas y más eficientes.

Jaime Rodríguez se inclinó en esa ocasión por impulsar un mayor tratamiento de agua para la industria y el consumo de la zona metropolitana, “sin tener que traerla desde tan lejos”.